

La République populaire démocratique de Corée : Ligne d'avant-poste du socialisme sur Terre

Vasili Borisovich Zelikov,

Président de l'association de Biélorussie pour l'étude des idées du Juche,

Le 9 septembre 1948, dans la péninsule coréenne, a été déclarée la fondation de la République populaire démocratique de Corée, premier Etat socialiste dans la région. Pour l'avènement de cet événement, le peuple coréen a mené durant plus de 40 années ardues le combat contre les oppresseurs japonais qui, au fond, ont établi un régime esclavagiste, ayant comme cible le peuple coréen, autochtone de la péninsule, et qui ont manœuvré pour éradiquer la culture de la Corée, propre à l'âme du peuple Coréen, en se donnant à des pillages, oppressions et en interdisant même l'utilisation du coréen.

La voie vers le socialisme du peuple coréen est démarrée par le camarade Kim Il Sung qui, à l'âge moins de vingt ans, a nourri le dessein grandiose de la Libération de la patrie.

Kim Il Sung a grandi dans l'environnement de la tragédie nationale où la Corée souffrait sous le règne colonialiste de l'impérialisme japonais. Depuis son enfance, il était particulièrement doué de l'esprit patriotique et de celui de résistance contre les agresseurs. Depuis déjà à l'âge moins de vingt ans jusqu'à son décès à l'âge de 82 ans, Kim Il Sung a consacré toute sa vie à la révolution.

Le 17 octobre 1926, Kim Il Sung a fondé l'Union pour abattre l'impérialisme (U.A.I.), première organisation révolutionnaire communiste en Corée composée de jeunes éléments noyaux qu'il avait formés. Selon la volonté unanime de tous les participants à la réunion, il a été élu responsable de l'Union.

En juin 1930, il a convoqué la Conférence de Kalun et y a éclairé la voie indépendante de la révolution coréenne. Lors de la Conférence, il a expliqué qu'afin d'accomplir avec succès la révolution coréenne, il faut organiser et déployer la lutte armée antijaponaise, rallier les larges forces patriotiques antijaponaises et accélérer les préparatifs pour la fondation du Parti.

Sur la base des préparatifs pour déployer la lutte armée antijaponaise avancée lors de la Conférence, Kim Il Sung a fondé, le 25 avril 1932, l'Armée de guérilla populaire

antijaponaise (Armée révolutionnaire populaire coréenne), premières forces armées révolutionnaires en Corée. Dans la seconde moitié des années 1930, avec les éléments communistes noyaux en place et l'Armée révolutionnaire populaire coréenne renforcée en rangs de fer, Kim Il Sung a aménagé la base du mont Paektu, zone de guérilla, pour développer la révolution coréenne. Le 9 août 1945, en même temps que la déclaration de guerre par l'URSS contre le Japon, Kim Il Sung a donné à tous les commandants et combattants de l'Armée révolutionnaire populaire coréenne l'ordre d'entamer la bataille finale pour libérer la patrie. L'extermination de l'armée de Guandong par celle de l'Union soviétique a créé une condition favorable à la libération de la Corée du règne colonial du Japon. L'élimination des occupants japonais dans la région septentrionale de la Corée s'est déroulée par les opérations de l'Armée révolutionnaire populaire coréenne dirigée par Kim Il Sung. La victoire brillante dans la lutte révolutionnaire antijaponaise a rétabli la souveraineté de la nation coréenne, réalisé l'indépendance du pays et ouvert la voie d'une vie radieuse.

Ayant pénétré avec lucidité la situation créée dans le pays à cause de l'occupation de l'armée américaine en Corée du Sud ainsi que les exigences de la révolution, Kim Il Sung a instruit qu'il faut édifier l'Etat souverain, indépendant et démocratique en Corée libérée et que pour cela il faudrait accomplir les trois tâches de l'édification du Parti, de l'Etat et de l'armée. Le 20 août 1945, Kim Il Sung a dit dans son discours prononcé devant les cadres militaires et politiques :

« Il nous incombe avant tout de fonder un parti marxiste-léniniste capable de conduire sûrement la Révolution coréenne à la victoire. »

Grâce à ses activités énergiques, le Parti du travail de Corée, état-major de la révolution, a été fondé le 10 octobre 1945.

Ayant fondé le Parti, Kim Il Sung a rencontré, le 14 octobre 1945, les 400 mille citoyens de Pyongyang rassemblés au Stade Kongsol de Pyongyang, et il leur a fait appel de s'unir pour édifier une nouvelle Corée démocratique. En rehaussant davantage l'ardeur élevée du peuple et sa conscience politique, Kim Il Sung a organisé les organisations de masse des travailleurs de toutes les couches sociales comme la classe ouvrière et les paysans.

Par résultat de ses activités assidues, a été établi, le 8 février 1946, le Comité populaire provisoire de Corée du Nord, dans la Réunion consultative des représentants des partis politiques et organisations sociales démocratiques, des Bureaux administratifs et des comités populaires de la Corée du Nord, et il a été élu Président du Comité.

Sous la direction de Kim Il Sung, le Comité populaire provisoire a mis en vigueur des réformes démocratiques comme celle agraire, et a fait des ouvriers et paysans les maîtres de l'usine et de la terre. L'économie du pays a commencé à se développer considérablement.

Sur la base de ces succès, Kim Il Sung a appliqué, le 3 novembre 1946, l'élection démocratique pour la première fois de l'histoire du peuple coréen. Lors de la 1^{ère} session de l'Assemblée populaire de Corée du Nord, le Comité populaire de Corée du Nord, organe exécutif suprême ayant comme Leader le camarade Kim Il Sung, a été établi. Cela a été le premier pouvoir de dictature de démocratie populaire dans l'histoire de Corée.

Dans la situation où le danger de division nationale s'accroissait avec acuité à cause des élections séparément déroulées, en 1948, en Corée du Sud sur l'instigation de l'impérialisme américain, Kim Il Sung a guidé avec sagacité la lutte pour établir le gouvernement central représentant toute la Corée, afin de prévenir ce danger. Ainsi, les élections générales se sont tenues en Corée du Nord et du Sud, en août de la même année, et, le 9 septembre 1948, Kim Il Sung a déclaré solennellement la fondation de la RPDC de Corée.

A la volonté unanime du peuple coréen, le respecté Leader Kim Il Sung a été élu au poste élevé du Président du Conseil des ministres de la RPDC.

Pour édifier l'Etat souverain et indépendant, il a fallu résoudre le problème de sécurité nationale. Il a fallu que la RPDC se dote d'une force armée révolutionnaire de type Juche succédant aux traditions de la lutte révolutionnaire antijaponaise. Cette tâche a été accomplie avec succès sous la direction du grand Leader Kim Il Sung. Le 8 février 1948 est un jour historique important pour le peuple coréen. L'Armée révolutionnaire populaire coréenne a été renforcée et développée en force armée révolutionnaire, déclarant ainsi, ce jour-là, la fondation de l'Armée populaire de Corée.

Après la Libération du pays (15 août 1945), la tâche de la révolution démocratique anti-impérialiste et antiféodale a été accomplie avec succès en Corée du Nord, en une

très courte durée (1945-1948), ce qui a engendré l'effondrement de la base économique sociale exploiteuse et le début de la transition vers le socialisme.

Avec la fondation de la République, le peuple coréen s'est doté d'une arme puissante de la révolution et du développement du pays. Cependant, cela ne plaisait pas aux ennemis du peuple coréen.

Sous la manipulation du gouvernement militaire des Américains, un Etat fantoche s'est formé au sud du 38^e parallèle de la péninsule coréenne, ayant comme chef de file Syngman Rhee.

Dans le but d'empêcher l'édification du socialisme dans la partie nord du pays et d'accabler la lutte de la libération nationale dans la partie sud, l'impérialisme américain et les cliques fantoches sud-coréennes de Syngman Rhee ont exécuté, le 25 juin 1950, l'invasion armée sur la RPD de Corée. La guerre de la Libération de la patrie du peuple coréen contre l'impérialisme américain et ses acolytes a commencé.

Pour le peuple coréen cela a été une rude épreuve. La toute jeune République se trouvait au danger de l'extinction. Conformément à la volonté unanime du peuple coréen, le camarade Kim Il Sung a été élu Président de la Commission militaire et Commandant suprême de l'APC. Il avait entre ses mains tous les pouvoirs du Parti, du gouvernement et de l'armée, et la direction des fronts et arrières était aussi concentrée sur lui. Il a organisé et mobilisé le peuple entier à la victoire de la guerre.

Grâce à l'héroïsme de masse des soldats de l'Armée populaire et à leur courage sans pareil, aux efforts dévoués des ouvriers et paysans des arrières et à la direction avisée de Kim Il Sung, Commandant prestigieux à la volonté de fer, le peuple coréen a gagné dans la guerre de Libération de la patrie de 1950-1953. Les impérialistes américains ont introduit des millions d'effectifs et de nombreux armements de dernier cri dans le front de Corée, soit un tiers de leurs forces terrestres, un cinquième de forces aériennes, la plus grande partie de leur flotte du Pacifique, une partie de leur flotte de la Méditerranée, les troupes de 15 pays satellites et l'armée fantoche sud-coréenne et les réactionnaires de militarisme japonais. Pourtant, tout cela n'a pas pu soumettre le peuple coréen. Les impérialistes américains qui ont connu une défaite militaire, politique et morale irréparable, a signé l'Accord d'armistice avec la RPDC, le 27 juillet 1953.

Après la guerre, le peuple coréen s'est engagé à la restauration de l'économie nationale.

Le 5 août 1953, la 6^e session plénière du Comité central du Parti a été convoquée.

Dans cette session, Kim Il Sung a avancé la tâche générale de l'édification des fondements du socialisme et l'orientation fondamentale de l'édification dans l'après-guerre, et il a éclairé la ligne fondamentale de l'édification de l'économie nationale qui consiste à développer en priorité l'industrie lourde et à développer simultanément l'industrie légère et l'agriculture. Les tâches avancées sous la direction énergique de Kim Il Sung ont été accomplies avec succès dans tous les secteurs de l'économie nationale comme l'agriculture. La coopérativisation agricole s'est terminée brillamment en août 1958. Le régime socialiste à la coréenne a été établi en RPDC, où les masses populaires sont devenues maître de tout et tout est à leur service. En septembre 1958, le Présidium de l'Assemblée populaire suprême a décerné le titre du héros du Travail de la RPDC au camarade Kim Il Sung pour ses exploits accomplis dans l'établissement du régime socialiste.

La RPDC est un pays authentique du peuple, où les masses populaires sont devenues maître du pouvoir d'Etat et des moyens de production et où tout est à leur service, et qui se développe par la force unie des masses populaires. Elle est aussi l'Etat socialiste indépendant qui résout tous les problèmes avec les idées du Juche, faisant de ces dernières ses guides directeurs.

En RPDC, la propriété étatique (du peuple entier) est essentielle dans l'industrie, et celle des organisations coopératives dans l'agriculture. La propriété coopérative est une forme de propriété socialiste qui se développe en connexion intime avec la propriété du peuple entier.

La propriété coopérative a un caractère transitoire. Elle se transforme graduellement en propriété du peuple entier au fur et à mesure du renforcement des assises matérielles et techniques socialistes de l'agriculture (par le biais de l'investissement d'Etat) et du rehaussement idéologique et culturel des paysans.

La propriété individuelle existe aussi en RPDC. Cette propriété est constituée de la répartition socialiste par l'Etat et la société et des faveurs additionnelles, ainsi que de la

production dans les potagers individuels pas grands. La propriété privée est protégée en RPDC par la loi et le droit de l'héritage.

Par la Constitution, le système de travail de 8 heures est appliqué en RPDC. Dans certains secteurs de production le système de travail de 7 ou 6 heures est appliqué. Celles qui ont donné naissance à trois enfants travaillent 6h et reçoivent une rémunération qui correspond au travail de 8h. L'âge de travail pour le citoyen est de 16 ans. Le travail est interdit pour les enfants qui n'ont pas atteint leur âge. Il n'y a pas de l'impôt sur revenu en RPDC.

Tous les citoyens ont la liberté de parole, de publication, de rassemblement, d'association, de manifestation, de croyance et d'athéisme.

Tous les citoyens de la RPDC ont le droit de liberté de travail selon leur goût et capacité, droits au domicile, au congé payé, à l'enseignement et au traitement médical gratuit, aux activités scientifiques, littéraires et artistiques. Les vétérans révolutionnaires, les familles des martyrs révolutionnaires et celles des martyrs patriotiques et des militaires de l'Armée populaire, et les glorieux blessés reçoivent la protection spéciale de la part de l'Etat et de la société.

Les femmes jouissent de la même position et du même droit sociaux que les hommes. L'Etat accorde aux mères et enfants les faveurs.

Les droit et liberté du citoyen s'amplifient sans cesse avec le développement de la société socialiste.

Ici, je tiens particulièrement à souligner l'intérêt et la sollicitude de l'Etat et du PTC, accordés à la postérité. Les enfants sont aimés de tous. Qu'ils vivent dans une grande ville ou dans un petit village rural, l'Etat et le Parti développent les personnalité et talent des enfants de façon créatrice et protègent leur santé, et toutes les conditions sont acquises permettant aux enfants de pratiquer n'importe quel sport. Les parents ne paient pas les crèches et écoles maternelles pour leurs enfants. Les nurses et enseignants ont tous reçu des formations professionnelles, et ils observent constamment la santé des enfants. Partout, il y a les palais et maisons des enfants. En été, les membres de l'Organisation des enfants se reposent à la colonie de vacances de l'Organisation des enfants, et, souvent, ils passent du temps à la colonie de vacances internationale de Songdowon avec les enfants des pays amicaux envers la RPDC, et cette occasion leur

permet de nouer de bonne relation amicale. Les jeunes générations en RPDC sont formées de l'esprit patriotique extrêmement élevé et des traits moraux distingués, grandissant ainsi en des hommes du niveau de culture et d'enseignement élevé.

Malgré les blocus économiques cruels des Etats-Unis et les manœuvres de sabotage permanentes et menaces de frappe nucléaire préemptive des impérialistes américains qui, à vrai dire, sont commis depuis le jour de la fondation de la RPDC, cette dernière édifie magnifiquement son Etat socialiste, développe son économie et renforce sa défense nationale. Le fait que la RPDC, qui vient « tout juste de voir le jour » et qui n'est pas grande, a vaincu les Etats-Unis dans la guerre de Libération de la patrie a prouvé que l'esprit éminent des citoyens de la nouvelle Corée, leur force unie autour du Leader et leur patriotisme élevé sont plus forts que n'importe quelles armes les plus sophistiquées.

L'Etat dirige et gère l'économie et la culture qui se développent de façon planifiée. (Le planning comprend tous les domaines y compris l'industrie, la production agricole, le développement scientifique et technique, l'enseignement, la santé, la construction industrielle et d'habitat, etc.). Les plannings détaillés envisagent en détail tous les éléments de la production et assurent l'accroissement continu de l'économie. Un rôle spécial est attribué aux activités scientifiques et de production liées à l'agrégat de l'industrie de guerre qui définit le renforcement de la capacité de défense du pays. Ceci a une très grande importance dans la condition où la RPDC est en confrontation durant 75 ans avec les Etats-Unis qui la menacent sans cesse de l'attaque nucléaire préemptive. Les activités de recherche scientifique et d'exploitation des scientifiques coréens, récemment la fabrication des ICBM chargées de l'ogive nucléaire (fabriquée aussi par les scientifiques coréens) et qui peuvent frapper le territoire américain a refroidi considérablement l'aventurisme militaire des Etats-Unis, et a permis au peuple de la RPDC de mener les Trois révolutions idéologique, technique et culturelle pour la victoire complète du socialisme en Corée et de vivre et de travailler plus paisiblement.

En RPDC, il existe plusieurs partis politiques et associations sociales. Le parti en pouvoir est le Parti du travail de Corée. Ce dernier est le Parti des camarades Kim Il Sung et Kim Jong Il, Parti révolutionnaire de type Juche. Le Secrétaire général du PTC est actuellement le camarade Kim Jong Un, successeur de la cause kimilsuniste-kimjongiliste.

Le PTC est composé des ouvriers, paysans et intellectuels travailleurs qui luttent pour la victoire du socialisme, victoire du communisme. Le PTC a succédé aux traditions révolutionnaires glorieuses accumulées au cours de la période de l'héroïque lutte révolutionnaire antijaponaise. La tâche la plus importante pour le PTC est d'améliorer sans cesse la vie du peuple, de renforcer la puissance de la patrie et de réunir la nation coréenne.

Le PTC organise et conduit la lutte révolutionnaire et l'édification du socialisme en RPDC, et il est l'état-major politique qui est entièrement responsable du destin de tout le peuple coréen.

La Fédération générale des syndicats de Corée est une organisation politique de masse puissante qui forme la classe ouvrière et ses membres en fervents kimilsunistes-kimjongilistes, infiniment fidèles au Parti et au Leader, et qui les organise et mobilise pour accomplir la cause révolutionnaire Juche. Sa tâche principale est de former et de transformer la classe ouvrière et ses membres pour les rallier fermement autour du Parti, et de les organiser et mobiliser avec force à la lutte révolutionnaire et au développement du pays.

L'Union de la jeunesse patriotique socialiste est une organisation politique de masse de la jeunesse organisée le 17 janvier 1946. Etant une organisation combattante de la jeunesse qui doit prendre le relais de la révolution, l'Union de la jeunesse patriotique socialiste est la troupe de réserve fiable du PTC, son aide. Les membres de l'Union comptent environ 5 millions.

Durant les 75 ans derniers, la RPDC a suivi la voie glorieuse extrêmement ardue et glorieuse en affrontant les politiques hostiles des Etats-Unis et les pays à leurs remorques pour sauvegarder son indépendance et sa souveraineté. Aujourd'hui, la RPDC est un Etat industriel développé qui possède l'arme nucléaire, unique facteur réaliste qui permet de garantir à l'heure actuelle les forces de défense nationale fiables, dans la condition où la crise systématique de l'ensemble de l'impérialisme s'accroît et l'économie américaine est sur son déclin au fil des jours.

En RPDC, l'attitude de respecter et de valoriser ses richesses culturelles nationales et son histoire est dominante. Il se trouve de nombreuses musées et salles d'exposition. Les monuments excellents de l'époque actuelle sont créés, ce qui permet aux postérités

de savoir les luttes ardues, tenues pour réaliser la libération et établir le socialisme, nouveau régime social et politique.

La tâche politique importante à laquelle la Direction de la RPDC accorde l'intérêt particulier est la réunification du Nord et du Sud, réunification de la nation coréenne.

Le peuple coréen considère les grandes idées du Juche élaborées par Kim Il Sung comme le guide invariable dans l'édification du socialisme. Les idées du Juche constituent la base des mutations fondamentales survenues dans le façonnage du destin du peuple coréen. Par la suite, Kim Jong Il a développé davantage ces idées, lesquelles sont figurées dans ses œuvres.

Comme l'a instruit Kim Il Sung, les idées du Juche se basent sur les principes philosophiques selon lesquels l'homme est maître de tout et décide de tout. Elles observent les questions fondamentales de la philosophie en concentrant sur l'homme.

Par l'homme est maître de tout, on entend par-là qu'il est le maître du monde et de son propre destin ; que l'homme décide de tout signifie qu'il joue le rôle décisif dans la transformation du monde et le façonnage de son destin.

Les idées du Juche ont suscité l'énorme intérêt des forces progressistes, et en gagnant la compréhension de plusieurs pays à travers le monde, elles se sont propagées à grande échelle.

La Corée socialiste conserve une vaste relation politique internationale et elle a ses ambassades dans la plupart des pays du monde. Et particulièrement, ces dernières années, le prestige international de la RPDC a augmenté, et cela doit à la ligne politique de la RPDC et au caractère infaillible de sa politique extérieure indépendante. La RPDC est aussi pays membre de nombreuses organisations internationales et mondiales. L'Institut international des idées du Juche (dont le siège est à Tokyo) a ses instituts régionaux en Amérique latine, en Asie, en Europe et en Afrique.

L'Institut international des idées du Juche entreprend la diffusion des œuvres du camarade Kim Il Sung, les symposiums internationaux, les conférences, l'organisation des séminaires sur les idées du Juche, la publication de l'organe de l'Institut *Etude des idées du Juche*, l'organisation des échanges de l'expérience acquise dans l'étude des idées du Juche qui se tiennent dans plusieurs pays du monde, la création des

bibliothèques et salles de lecture pour vulgariser les idées du Juche, l'organisation des expositions de livre, etc.

Actuellement, divers cercles et organisations d'étude des idées du Juche mènent leurs activités dans plus de cent pays. En Biélorussie, aussi, l'association d'étude des idées du Juche mène son travail.

Le jour du 80^e anniversaire de la naissance du grand camarade Kim Il Sung a été publiée, à Pyongyang, la Déclaration de Pyongyang intitulée *Défendons et faisons progresser la cause du socialisme*, et aujourd'hui, plus de 300 partis politiques et mouvements y ont signé. La Déclaration de Pyongyang qui a prouvé l'idée que le socialisme est l'idéal de l'humanité et qui a fait appel aux partis politiques progressistes du monde à lutter en s'unissant pour la renaissance et le nouvel essor du mouvement socialiste a fortement impulsé et développé sous un nouvel angle le mouvement socialiste du monde.

Fin des années 1980-début des années 1990, par résultat de la retraite des partis communistes au pouvoir en URSS et dans certains pays de l'Europe et de l'Asie à partir de la position marxiste-léniniste, le socialisme s'est temporairement effondré et le système socialiste mondial a été détruit. L'impérialisme mondial a profité de cette occasion pour son objectif d'agression.

Mais sur la planète existe toujours la RPDC, ligne d'avant-poste du socialisme mondial, fondée et guidée par Kim Il Sung, et elle progresse avec succès. Les idées du Juche élaborées par Kim Il Sung ont permis de sauvegarder le fondement idéologique du PTC, et résultat, la RPDC a pu défendre avec sûreté le régime socialiste.

L'histoire glorieuse de l'édification du socialisme de la Corée que le Président Kim Il Sung a dirigée est poursuivie par le camarade Kim Jong Il. Aujourd'hui, le camarade Kim Jong Un, Dirigeant du peuple, tient le gouvernail de la Corée socialiste. Les événements des périodes récentes ont montré qu'il n'y aurait pas de changement de ligne politique en RPDC comme le souhaitent les Etats-Unis. La RPDC maintient fermement, sous la direction du camarade Kim Jong Un, la ligne de l'édification du socialisme que le grand Leader Kim Il Sung a élaborée et que le grand camarade Kim Jong Il a appliquée brillamment, et l'édification de puissance socialiste riche s'accélère grâce au camarade Kim Jong Un.

